

## Pèlerinage à Freising pour la fête de St Corbinien – 22 au 26 novembre 2023

Dans le cadre du jumelage entre notre diocèse d'Évry-Corbeil-Essonnes et celui de Freising, près de Munich en Allemagne, une délégation de notre diocèse est partie en pèlerinage en Allemagne, du mercredi 22 au dimanche au 26 novembre, pour la fête anniversaire de la translation des reliques de St Corbinien.

Parmi les membres de cette délégation, se trouvaient : Bernard et Dominique d'Egly ; Bernadette, Elisabeth, Dominique et Emmanuel de Breuillet ; Jean-Marc de La Norville ; Ulysse de Ste Geneviève des Bois ; Christine de Brétigny ; Eric, Thérèse et le P. Grégoire d'Evry ; Jacques, Marie-Ange, Nancy, Michelle et Jean-Louis de Bondoufle.



**Groupe des pèlerins du « pélé Freising 2023 », avec quatre amis bavarois, dans l'église St-Pierre et St-Paul à Freising**

On sait que St Corbinien est né vers 680 en Essonne, à St Germain de Châtres (actuel St Germain-lès-Arpajon). Après un pèlerinage à Rome, il a été envoyé par le pape pour évangéliser la Bavière. Il devint ainsi le 1<sup>er</sup> évêque de Freising. (1)

A notre arrivée à Freising, nous avons été accueillis avec beaucoup de chaleur et un esprit d'organisation, par les membres du comité de jumelage à Freising, dont Emma et Jürgen.

Dès la première partie du séjour, des visites superbes ont été organisées : on notera les églises et le monastère Seon situés au bord du lac de Chiemsee. La guide de la chapelle et du cloître bénédictin, très compétente en matière historique des lieux, nous a aussi régales en fin de visite par ses talents de chanteuse lyrique et d'organiste. Saviez-vous que Mozart aurait composé, en ce lieu enchanteur, l'opéra de « la Flûte enchantée » ? La visite s'est poursuivie vers le petit village de Rabenden et son église Saint Jacques, avec son très beau retable et son cimetière historique. La journée s'est terminée par la visite de la ville historique de Wasserburg située sur une île.

Le lendemain, à Munich, la visite de la ville puis du musée de la Résidence des Rois nous a marqués notamment par l'Antiquarium, ou salle des antiquités, de 69 mètres de long, le clou de la visite de ce palais, résidence des monarques bavarois Louis I et Louis II de Bavière. Un grand Merci à Susi (Vice-présidente du Comité de jumelage Arpajon/Freising) qui nous a guidés dans cette ville.

Les journées suivantes furent réservées aux commémorations religieuses de St Corbinien, à la suite du bavarois et sympathique accueil municipal organisé par le maire Tobias Eschenbarer en l'honneur des représentants des villes jumelées.

Le vendredi soir 24 novembre :

- La procession des lumières, de la Hl. Geist-Kirche vers le Domberg,
- Les vêpres œcuméniques dans la cathédrale Ste Marie et St Corbinien, ponctuées par l'homélie du pasteur et doyen Christian Weigl, nous invitant à nous mobiliser contre les extrémismes et les dictatures d'aujourd'hui.

Le samedi 25 novembre :

- Messe solennelle à la cathédrale, impressionnante par la qualité de l'animation des chants et musiques liturgiques interprétées par des chorales et orchestres, ses rites si conformes au décor baroque, ses riches décors et vêtements sacerdotaux, sous la présidence du Cardinal Marx Reinhard qui, dans son homélie, nous a invités à affirmer la foi et la vie (Glauben und Leben) insufflées par notre baptême. Quelle émotion d'entendre en français, la 2<sup>ème</sup> lecture par Christine et une prière universelle par Bernard.
- Visite guidée l'après-midi d'une belle exposition très bien documentée sur St François d'Assise dans le magnifique musée de l'Archevêché, récemment restauré.
- Secondes vêpres, pendant lesquelles nous étions assis avec les officiants dans les stalles du Chœur de la cathédrale, impressionnant....

Le dimanche 26 novembre

- Messe à l'église St Pierre et St Paul, avec l'homélie du Père Grégoire Akakpo, mettant en lumière l'esprit de service de son prochain auquel invite la fête du Christ Roi.

Nous avons tous été touchés de la générosité et de la convivialité de nos amis de Freising, sous l'impulsion aimante d'Emma. Leur accueil restera inoubliable avec notamment les fêtes dans le Domgymnasium animées par un orchestre typiquement bavarois (dont le chef d'orchestre fut, un moment, le cardinal en personne) et le délicieux dîner partagé, dans la salle paroissiale St Georges, préparé par les paroissiens dont la plupart sont venus en pèlerinage à Arpajon, certains même en vélo.

La bière du jubilé des 1300 ans de la St Corbinien, prévue en novembre 2024, est déjà prête. Une fête à ne pas rater, avec en point d'orgue une messe présidée par le Cardinal Marx le 15 septembre.

### **Châsse abritant les reliques de St Corbinien, exposée dans la cathédrale de Freising pour les célébrations de novembre 2023**



Rédigé par Emmanuel, Bernard, Jean-Louis et Christine

(1) Pour plus d'informations sur St Corbinien, consultez le site internet : <https://evry.catholique.fr/figures-de-saintete-du-diocese/>